

「忙しいけどトントン」VS 「忙しくないけどトントン」

会長
森田浩介

あけましておめでとうございます。

「忙しいけどトントン」VS「忙しくないけどトントン」

どちらが幸せだと思いますか？社員の立場からすれば後者の方が幸せです。ひょっとして「忙しい方がいい」と思われませんでした？

南極点を目指した冒険家のアムンゼン隊とスコット隊の有名な話があります。スコットは元軍隊、より軽い装備にし、タイトなスケジュールで冒険に挑みます。悪天候では動かず、好天では予定を大幅に超える距離を進みました。一方のアムンゼンは探検家、少し多めの装備(重いため進まない)に余裕あるスケジュール。悪天候も好天でも毎日コツコツ一定の距離だけ進みました。結局、南極点に到着できたのはアムンゼン隊でした。スコットは体育会系の根性論、アムンゼンはコツコツを重視し無理をさせなかったようです。過酷な冒険で最後に勝つのは余裕のある方です。私たちの社員も同じかもしれません。いつも残業でクタクタになっているより、普段は定時で帰れるけれど、忙しい時だけしっかりと残業する。そんな組織こそが、厳しいときに力を発揮できるのでしょう。

2025年が始まりました。「業界が元気になる」にはどうすればいいのでしょうか。石がたくさん売れることが一番です。そのテーマはお墓未来プロジェクトで取り組んでもらっています。それ以外にできることは、今と同じ仕事で今よりたくさんお金がもらえるようにすること。「忙しいけどトントン」なら値上げをしてゆとりを持ちましょう。そうすれば社員が余裕を持って冒険してくれるかもしれませんね。本年もよろしくお祈りします。



社内のみなさまで
回覧して
ください

2025年
1月15日発行
(隔月15日発行)

石産協通信は
Webでも
閲覧できます。



石産協HP



行くぜ! エリア別活動報告 茨城

大人気! 石材加工講習会

2024年11月3日(日) 茨城県笠間市(いばらきストーンフェスティバル内)・参加者:31名

大雨で寒く悪天候だった前日からうそのように晴れ渡り、気持ちよい秋晴れのなかで屋外作業もテンションが上がりました。16回目となる石材加工講習会は、ブルガリアから来日中の石彫作家イヴァン・ストヤノフ氏を囲み、座学・実技共に楽しく賑やかな時間を過ごすことが出来ました。実技ではさまざまな石を使用して、台座に貼り付ける平和のメッセージを一枚ずつ彫刻し、完成させました。

初めて彫刻を体験する人、久しぶりにチッパーを握った人、皆自分の彫刻に満足気で、大変良い講習会となりました。イヴァン氏作の「平和のモニュメント」は3トン以上の大物で来場者の目を引き、この作品が大阪万博展覧できることを平和とともに皆で願いました。そして、この作品は、関西・大阪万博展覧が決定しました!! 工期が短く、制限が多い中、加工部会では急ピッチで準備を進めています。スポンサーを募集しています。ご協力をお願いします。[加工部会長 北島敏行]



We sincerely hope that the world will be at peace forever.

“世界が永遠に平和でありますように”



東北地区全体会議 in 秋田

2024年11月6日(水) 秋田県秋田市 参加者:44名

「秋田美人」からテーマを女性に絞り、

第1部「女性から見たお墓、現在の消費者目線から墓地形態のニーズ」

▶講師:長江曜子氏/学識顧問・聖徳大学教育学部児童学科教授

第2部「秋田舞妓の挑戦」

▶講師:飯牟礼叡美氏/(株)せん 副支配人



長江曜子氏

東北地区では2年に1回のペースで地区全体会議を開催しており、今年は初の秋田市での開催となりました。秋田県支部を中心に秋田らしさを前面に出し、地区会員にとって必要なことを考えて講師陣を選定し、どちらも素晴らしい講演内容でした。第1部では、お墓の大切さの再認識、第2部では伝統芸能を守り存続を懸けた秋田舞妓の会社を赤字経営地獄から見事、黒字企業へと脱却を果たした講師の熱い思いを学ぶことができました。また、懇親会・2次会と地区会員だけでなく、遠方からも多くの方にご参加を賜り、楽しくも学びある全体会議に花を添えていただき誠にありがとうございました。[東北地区長 志賀巧基]



中国・四国地区全体会議 in 島根

2024年11月27日(水) 島根県松江市 参加者:80名

制作者田部さんと行く!「ノミ切、ビシャン打仕上げの石塔見学ツアー」

▶講師:田部哲朗氏/田部石材(株) 代表取締役

記念講演「健康に働く」ことへの支援～石材業における腰痛予防とは～

▶講師:藤井寛幸氏/(株)フジコーポレーション 代表取締役



田部哲朗氏



藤井寛幸氏

4月の支部総会から毎月実行委員会があり、初めは「出雲大社行けるー! ワクワク」と思っていたのですが、会を重ねるごとにメンバーの熱量が増し、地区長の重圧を感じざるを得ませんでした。一度だけ天候不良で参加できなかったことがあり、ホッとしたりいす(笑)。中国地区でも島根県、鳥取県は交通の便が良いとは言えないものの、想定に参加人数を上り嬉しく思いました。また、渾身のオープニング映像が非常に好評で誇らしい限りです。写真集めや映像作成に奔走された実行委員の苦勞の賜物です。制作者の話を聞きながらの石塔見学ツアーも、職人さんの体のケアについて考えられた講演会もまさに「学べる地区支部」を実践し、参加者が多くを持ち帰ることができたのではないのでしょうか。島根県支部はとても仲良く、そうでない支部と比べて何が違うのかな? 地域柄かな? と思って見ていました。その中で「あ〜そう言うことなのかなあ...」という発見がありました。私にとってはその点がいちばん学べたことかもしれません。書ききれないのでどこかで直接お話ししますね! (笑) [中国地区長 天野展和]



各地区の活動[前]

全国47都道府県支部は9つの地区に分かれ、地区長の元、活動しています。地区長は、理事会の決定事項を支部長に伝達し、支部の活動や支部長のお悩みは地区長が受け止め、潤滑油の役割も果たしています。会長所信である「学べる地区・支部」を实践するため、みんなの頼れる存在です。

①ご年齢 ②ご自身の名前の由来 ③委員会の活動内容(活動予定) ④森田会長の所信にある「業界を元気にする」を実現するため、委員会としての意気込みを一言



北海道地区長

北海道支部

櫛田 秀一

くしだしゅういち

- ①58歳
- ②長男として優秀な人材になってもらいたい=秀一
- ③2025年6月20日北海道支部がホストとして北海道初の定時総会を開催します。
- ④如何なる団体、組織も数こそ力なり。会員の増強に全力を尽くして参りたい。



東北地区長

青森県支部 / 岩手県支部 / 宮城県支部 / 秋田県支部 / 山形県支部 / 福島県支部

志賀 巧基

しがこうき

- ①44歳
- ②基本に忠実に人生を豊かに切り拓いていく力を育んでほしいという願いを込めて、菩提寺のご住職から命名されました。
- ③昨年11月に地区全体会議を開催、今後3か月に1回は東北6地区をまわり各地区にて支部長連絡会議を開催します。
- ④「業界を元気にする」を実現するためにという、お題をいただきました。まずは、自分の身の回りの方を笑顔にそして元気にすることが一番大切な初歩だと考えております。墓石が売れない墓じまいが多いという問題や課題のまえに、お客さまとの縁づくりや関係づくりができていくか、それを踏まえてどんな行動ができていくか？全国には会員で元気に頑張っている小売店さんも沢山いらっしゃいます。こういった方々のお話を聴けること、会員自らが、学びを掴みにいく、そういった行動をしていくように、石産協のメリットをしっかりと伝えていくことが地区長の役割だと考えております。2025年は皆さまにとって業界にとっても、己(み)のり多き年であり、さらに業界が今以上に元気になるために取り組んだ結果が己(実)を結ぶ充実の年となるよう東北地区も元気に明るくがんばります!!



南関東地区長

埼玉県支部 / 千葉県支部 / 東京都支部 / 神奈川県支部 / 山梨県支部

阿部 勉

あべつとむ

- ①66歳
- ②生まれた集落で他に付けられていなかった名前を選んだと聞いています。
- ③支部間の交流
- ④日本人の祈りの場の在り方を墓石の枠を超えて考えなければいけない時代になったことを話し合える場を提案したいと思います。



北関東・信越地区長

茨城県支部 / 栃木県支部 / 群馬県支部 / 長野県支部 / 新潟県支部

西山 正起

にしやままさき

- ①42歳
- ②父から正の字を、母から起の字を一字ずついただき、自ら正しくしっかりと起き上がる人間になるようにと。
- ③会員のみなさまが繋がりに、自社業に有益になるような事業等を展開できればと思っています。
- ④今の自分の考えにとられることなく、積極的に新しい情報を収集し、時代の流れを見据え、石と真摯に向き合いいつでも前向きな姿勢で！業界内での繋がりを強く、情報や知識を共有することで強くなれる気がします！



北陸・東海地区長

富山県支部 / 石川県支部 / 福井県支部 / 静岡県支部 / 愛知県支部 / 岐阜県支部 / 三重県支部

吉田 秀徳

よしだひでのり

- ①53歳
- ②父親から一字 ザ・昭和
- ③本年度は地区全体会議のような大きな活動はありませんが、各支部で研修会、PR活動、勉強会等を行っております。
- ④とにもかくにも親睦を深めたいですね！

2025年度会費は4月28日(月)にご請求致します

第15回定時総会で会費変更が可決され、2025年度より適用になります。毎年実施の「会員登録内容確認書」をFAX送信しますので、変更がある場合は速やかにご提出ください。2月末までに申請いただきました内容で3月中旬に請求書を発行致します。なお、毎年6月請求でしたが、2025年度からは、4月請求とさせていただきます。

【会員種別と会費】 従業員数によって会員種別が(A、B、C、D、E、S)に分かれ、以下の会費が定められています。

種別	従業員数	旧会費	会費
A	~5名	¥26,000	¥39,000
B	6~10名	¥36,000	¥45,000
C	11~20名	¥42,000	¥56,000
D	21~30名	¥48,000	¥68,000
E	31名以上	¥54,000	¥79,000

【従業員とは】
 ・従業員とは役員を含む、総ての働く人
 ・従業員としての基準は月間80時間以上勤務している人(アルバイト、パートを含む)
 ・従業員数には、石材業務に携わらない人も含むものとする
 ・従業員数変更は速やかに届を提出する

種別	従業員数	旧会費	会費
S	賛助会員	¥54,000	¥79,000

従業員数に関わらず一律

*3月1日現在に申告されている従業員数に対し、年会費を決定します。

新入会員紹介

会員数:1,088名
(2024.12.12現在)

千葉県

(株)千葉石材

会員代表:石原 純

業種:墓石

地元やお取引先の石材店をご紹介ください。全国組織のネットワークを通じ、石材業界を盛り上げていきましょう。



みなさま、新年おめでとうございます。



今年巳年ですね！蛇は古代から再生や永遠の象徴とされ、皮を脱ぎ捨て新たな姿に生まれ変わる姿がその象徴となっています。こうした意味から、巳年は新しい挑戦や変化に対して前向きな姿勢を示す年とも解釈されているそうです。近年核家族化や少子高齢化で墓石離れが増加し、厳しい状況の石材業界ですが、今年も頑張って行きましょう！

さて、昨年11月に開催された第20回お墓ディレクター検定ですが、1級試験は数年ぶりの全国7会場での開催、2級試験は初のオンライン試験を導入し、1級47名、2級178名が挑みました。委員会メンバーが各会場で試験監督を務め、無事終えることができました。次年度も様々な課題に試行錯誤しながら、試験準備を進めていきたいと思っております。

そして、毎年恒例のお墓ディレクター1級取得者研修会が2月6・7日に神奈川県小田原市で開催されます。テーマは【石材人・石職人としての感性を磨く】です。1日目は小田原城見学ツアーと、江之浦測候所造成に携わっていらっしゃる工藤誠一氏と山口隆徳氏によるトークセッション。2日目は、工藤氏と設計に関わった建築家磯崎洋才氏のナビゲートによる江之浦測候所“実感”ツアーです。懇親会では、業界の方達と交流を深めることが出来る機会として、オススメです。1級取得者だけが参加できる研修会に是非ご参加ください。一緒に五感で体感しましょう！【お墓ディレクター委員会 鈴木美知代】

第16回定時総会 詳細決定！

2025年6月20日(金)
北海道札幌市
ホテルモントレエーデルホフ札幌



stones, be ambitious!
～エゾは【なまらえぞう】～

北海道だから、見逃せない
特別な時間がここにある！

北海道には梅雨がない!! どんよりじめじめ本州・四国・九州・沖縄からさわやかな北海道を目指して来道するみなさまの貴重な時間、絶対に損はさせない! そんな意気込みで初の北海道開催に支部会員奮闘しています。せっかくの滞在時間を有効にお使いいただくために、総会は1日完結型、凝縮のコンテンツをご用意しています。

[北海道支部 定時総会実行委員一同]
*詳細は同封のパンフレットをご覧ください

総会前に
どこへ行く??
プレミアムツアー
2コースと特別講演会



A-①: 真駒内海野霊園・札幌もなみふれあいパーク見学ツアー
広大な大地にそびえたつランドマークのモアイ像は一見の価値あり。そして、雪国ならではの屋内型ガーデニング納骨堂、めったにできない団体見学が実現。知識豊富なアテンド付きで有意義な時間になること間違いなし!
注) 葬儀が入った場合は見学中止となります

A-②: 札幌軟石採石場・石山緑地見学ツアー
道内の石造りの倉庫にも使われ、独特な風合いをも持つ札幌軟石の歴史に触れる。

B: 特別講演会
ソメスサドル(北海道砂川市)会長/染谷 昇氏
1964年創業のソメスサドルは、日本唯一の馬具メーカーです。武豊騎手が愛用することは有名で、国内の競馬騎手、馬術競技選手の多くも同社の馬具を使用しています。また、百貨店を中心にビジネスバッグ、レディースバッグ以外にもあらゆる革製品を製造販売しています。革の魅力を伝えることに熱心に取り組み二代目染谷会長。あのエルメスにも負けない国内革メーカーによる挑戦をぜひ聴講していただきたいです!

お墓未来プロジェクト

2024年12月11日(水) 東京・神田で開催

【第1部】価格競争からの脱却

～価値創造による高級墓石販売術～

▶講師: 能島孝志(お墓未来プロジェクト委員長)/
(株)第一石材 代表取締役

【第2部】あの手この手で生き残り!

～地方石材店の多様な戦略～

▶講師: 福川修介(岡山県支部長)/
(株)石材センター飛鳥 代表取締役社長

参加者の声

茨城県・吉田真悟さん

Q1. 何回目の参加ですか

2回目

Q2. 全体的に特によかった点は

お墓業界の現状や課題に焦点を当て、持続可能で魅力的な業界への変革を目指す取り組みを共有できました。特に、価格競争からの脱却と価値創造を通じて業界を活性化させる事例が具体的に目立った点は勉強になりました。

Q4. 実践しようと思ったことは

五輪塔の勧めや見積りABC、データ管理の種別はすぐに実践できると思います。また、手法を自社顧客へ伝播することで、競争力が高められれば良いと感じております。

奈良県・木村史門さん

Q1. 何回目の参加ですか

3回目

Q2. 全体的に特によかった点は

能島委員長はカスタマーサービス等お客様対応等対外的な話に対し、福川氏は目標の細分化やデータ分析に裏付けられた結果を元にする手法もあり勉強になります。

Q3. 実践できると思ったことは

能島委員長のお話は何の回でも学ぶ事が多いです。特にカスタマーサービスの点においてはデータ分析に裏付けられた結果を元にする手法もあり勉強になります。

Q4. 実践しようと思ったことは

松竹梅の法則を利用した見積り作成は以前から取り入れていましたが、値幅の設定も関与するとは知りませんでした。今後は値幅の関係も考慮し、見積り作成したいと思っております。

▶次回は2月18日大阪で開催です。
このプロジェクトは期間限定なので、ぜひ参加し、
自身で実感することをお勧めします。

まだメンバー登録されて
いない方はこちらから ▶

*登録されている方にご開催案内が届きます。



事業案内

2025年
1月～3月

ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

▶ 1月20日(月)・Zoom

加工部会

▶ 1月23日(木)・東京(神田)

第6回正副会長会議

▶ 1月24日(金)・福島(会津若松)

顧客満足推進委員会

▶ 1月24日(金)・大阪(大阪)

建築・環境部会

▶ 2月6日(木)～7日(金)・神奈川(小田原)

お墓ディレクター1級取得者研修会

▶ 2月12日(水)・東京(神田)

輸入卸商部会

▶ 2月13日(木)・東京(神田)

第3回理事会

▶ 2月14日(金)・東京(新木場)

全国支部長連絡会議

▶ 2月18日(火)・大阪(大阪)

お墓未来プロジェクト

▶ 3月13日(木)・東京(神田)

第7回正副会長会議

祝! 叙勲

当会法律顧問の戸部秀明先生が、令和6年度秋の叙勲で、長年の弁護士功勞により、旭日小綬章を受章されました。おめでとうございます。

石屋ならではの
LINEスタンプ
他にも“使える”
LINEスタンプが
計40種

石を愛するコミュニティ

一般社団法人
日本石材産業協会
The Japan Stone Industry Association

東京都千代田区神田多町2-9 日計ビル2階
Tel: 03-3251-7671 Fax: 03-3251-7681
https://www.japan-stone.org/
企画・編集・発行: メディア対策委員会

表紙の
写真 秋田のソウルフード「横手やきそば」。太くて真っ直ぐな麺にソースが良く絡み、とろりとした目玉焼きと福神漬けが食欲をそそります。どうしても時間がとれなくて、秋田ではなく、帰り道の太宮でいただきました。次回はぜひ、県内で食べ比べようと思います!

